

nisse hinsichtlich höchster Qualität und niedrigster Kosten im eigenen Betriebsergebnis aus.

Der Betrieb und die Menschen, die in ihm arbeiten, spüren jetzt stärker die Vorteile, aber auch die Nachteile, die sich aus einer guten oder weniger guten Rentabilität ergeben. Je besser der Betrieb arbeitet, um so größer sind seine Möglichkeiten, den eigenen Reproduktionsprozeß zu erweitern, die betrieblichen Fonds zu füllen und damit auch die Arbeits- und Lebensbedingungen der Belegschaft zu verbessern. Es wächst also die Verantwortung jedes Werktätigen für die Arbeit seines Betriebes.

In der nächsten Zeit wird der Arbeiter, der Angestellte, der Ingenieur, der Technologe, der Ökonom und Wissenschaftler die Tätigkeit seiner Gewerkschaftsorganisation immer stärker danach beurteilen, wie sie ihm hilft, seine Arbeitsaufgaben aus der Sicht der gesellschaftlichen Zusammenhänge immer besser zu verstehen und die durch die sozialistische Verfassung gegebenen Rechte und ihre Verantwortung voll wahrzunehmen.

Das bedeutet, sich einzusetzen für

- den wissenschaftlich-technischen Vorlauf bei den wichtigsten Erzeugnissen;
- die Entwicklung und Anwendung neuer Technologien;
- die Mechanisierung und Automatisierung entsprechend dem Welt-höchststand;
- die Senkung der Selbstkosten, die höchste Qualität der Erzeugnisse und die rationellste Ausnutzung der Fonds;
- die Eigenerwirtschaftung der Mittel für die erweiterte Reproduktion;
- die Konzentration der qualifiziertesten Kräfte auf die wichtigsten Aufgaben ;
- die ständige Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen.

Besondere Bedeutung erhält das Verständnis der Zusammenhänge zwischen der Steigerung der Arbeitsproduktivität, der Senkung der Kosten an jedem Arbeitsplatz, der Erhöhung des Nationaleinkommens, des Betriebsergebnisses und des Lebensstandards.

Durch die Entfaltung der schöpferischen Initiative aller Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb, durch die wirksame Nutzung seiner moralischen und materiellen Impulse, durch die breite Entfaltung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit nehmen alle Werktätigen wirkungsvoll ihre Rechte und Pflichten als sozialistische Eigentümer wahr und wird